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ШЕЛЕХОВ
В Шелехове сдан в эксплуатацию пятиэтажный дом, построенный за счет 
средств Фонда содействия реформированию ЖКХ, областного и городского 
бюджетов. Как сообщил глава города Валерий Десятов, ключи от квартир 
в нем получили участники программы «Переселение граждан из ветхого и 
аварийного жилищного фонда». Дом состоит из трех блок-секций, возведен 
с использованием современных технологий и материалов. Всего в нем 40 
квартир, оборудованных приборами учета водоснабжения и отопления. На 
придомовой территории установлены спортивные и детские площадки.

Оксана Хлебникова

УСОЛЬСКИЙ РАЙОН
В селе Холмушино будут оптимизированы расходы на отопление. Как 
сообщили в администрации Тайтурского муниципального образования, 
котельная переходит на электроотопление. В ближайшее время пройдут 
торги по закупке оборудования, в течение октября будут смонтированы 
электрокотел и насосное оборудование. С введением нового электрообо-
рудования расходы на содержание котельной в селе Холмушино, которая 
сегодня работает на угле, будут значительно сокращены.

Людмила Шагунова

ЧЕРЕМХОВО 
В Черемхово на базе школы № 16 в ноябре будут открыты две группы 
детского сада на 50 мест. На подготовку помещений для дошкольников в 
рамках проекта «Народные инициативы» выделено более 900 тыс. рублей. 
Как сообщила заммэра по социально-культурным вопросам Елена Бокаева, 
ремонт здесь провели за два года. Мебель получена при содействии мини-
стерства образования Иркутской области. В группах помимо спальных и 
игровых комнат предусмотрены кухня и сопутствующие помещения. На 
пришкольной территории будут оборудованы игровые зоны. 
– Сегодня за счет «Народных инициатив» мы благоустраиваем двор, при-
обретаем игрушки, постельные принадлежности, шторы, посуду, – отметила 
Елена Бокаева. – Также по данному проекту ведется ремонт мастерских в 
школе № 8, в детском эколого-биологическом центре заменена кровля, а в 
актовом зале школы № 5 установлены новые кресла, идет ремонт спортив-
ного стадиона.

Оксана Хлебникова 

ТАЙШЕТСКИЙ РАЙОН
14 октября в Тайшетском районе состоится крестный ход в честь праздника 
Покрова Пресвятой Богородицы. Как сообщили в пресс-службе районной 
администрации, крестный ход начнется у храма Воскресения Христова в 
Бирюсинске. Верующие пройдут по селам Тимирязево и Авдюшино.

Людмила Шагунова

ЗАЛАРИНСКИЙ РАЙОН
В Тыретском центре досуга «Кристалл» после капитального ремонта откры-
ли зрительный зал на 500 мест. Из-за аварийного состояния он не работал с 
1995 года. Как рассказал мэр Заларинского района Владимир Самойлович, 
объект начали восстанавливать с 2012 года, используя средства районного 
и поселкового бюджетов, проекта «Народные инициативы». По областной 
программе «100 модельных домов культуры – Приангарью» была приоб-
ретена новая звуковая и световая аппаратура. Всего в данной программе 
приняли участие шесть домов культуры Заларинского района. В этом году в 
нее включили седьмой объект – Центр досуга села Бабагай.

Оксана Хлебникова 

НИЖНЕИЛИМСКИЙ РАЙОН
В Железногорске-Илимском установлена мемориальная доска почетному 
работнику ОАО «Коршуновский ГОК» ветерану Великой Отечественной 
войны, участнику парада Победы Петру Фурашову. Как сообщили в 
пресс-службе компании, Петр Фурашов – один из старейших работников 
Коршуновского ГОКа. Он принимал участие в монтаже первых экскавато-
ров, поступавших на строящийся комбинат, на его трудовом счету первые 
тонны руды Коршуновского и Татьянинского месторождений. За трудовые 
успехи Петр Иванович награжден орденом «Знак Почета», ему присвое-
ны звания «Почетный работник ОАО «Коршуновский ГОК» и «Почетный 
житель Нижнеилимского района». 

Людмила Шагунова
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Кадровые назначения 

в правительстве региона

Выставка «Сибздравоохранение» 

пройдет в новом формате

Альпинист из Нукутского района 

покорил вершину Памира

В Иркутске стартовал 

социальный проект «Поезд 

надежды». В областной 

центр приехали восемь 

семей, которые хотят 

усыновить детей. На 

этой неделе они посетят 

учреждения для сирот, 

примут участие в выездной 

школе приемных родителей 

и других мероприятиях. 

В рамках проекта «Поезд надежды» 
потенциальные родители из различных 
территорий съезжаются в один регион 
для усыновления там детей-сирот. Главная 
цель – привлечь внимание общественно-
сти, органов власти, представителей биз-
неса к проблемам сиротства, помочь оди-
ноким и больным детям, пропагандировать 
формы устройства детей в семьи. 

Проекту уже 10 лет, его организатор – 
«Радио России». За это время в семьи было 
устроено почти 3 тыс. детей во многих 
городах страны: Костроме, Рязани, Ива-
ново, Пскове, Волгограде, Новосибирске, 
Красноярске, Симферополе, Севастополе. 
В 2008 году «Поезд надежды» побывал в 
Иркутске. Тогда сюда приехали восемь 
семей из Москвы, Московской области, 
Тулы, Мурманска, Набережных Челнов. 
Почти все вернулись домой с приемными 
детьми. 

В этот раз сразу после прибытия в 
Иркутск семьи и организаторы проекта 
встретились с представителями власти и 
учреждений, которые занимаются пробле-
мами сиротства. Их приветствовала заме-
ститель министра социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской обла-
сти Татьяна Плетан: 

– К сожалению, Приангарье является 
одним из лидеров России по количеству 
детей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей. Областное правитель-
ство уделяет проблеме большое внимание, 
над ее решением трудятся министерства 
социального развития, опеки и попечи-
тельства, образования и здравоохранения. 
В Приангарье действует программа по 
семейному устройству детей-сирот, уже 
семь лет проводится социально значимая 
выставка «Мир семьи. Страна детства». 
Также обеспечивается сопровождение 
приемных родителей. 

По словам Татьяны Плетан, в регионе 
работает восемь домов ребенка. Благода-
ря внедрению новых методик и техноло-
гий за последние три года удалось зна-
чительно сократить количество детей в 
этих учреждениях – с 880 до 300. Однако 
проблема еще полностью не решена. Реги-
ональный банк насчитывает более 4 тыс. 
детей-сирот. Большинство из них в воз-
расте 12 лет и старше имеют проблемы со 
здоровьем. Такими детьми потенциальные 
усыновители интересуются редко. 

В 2008 году благодаря проекту «Поезд 
надежды» для Ивано-Матренинской дет-
ской клинической больницы было приоб-
ретено новейшее оборудование. Продю-
сер проекта Георгий Москвичев отметил, 
что нынче также будет приобретено необ-
ходимое медицинское оборудование для 
детских учреждений. Фотографы проекта 
проведут фотосессии для обновления реги-
ональной базы данных детей, оставшихся 
без попечения родителей. Опыт показы-
вает, что профессиональные фотографии 
только способствуют устройству детей в 
семьи, подчеркнул Георгий Москвичев. 

В Иркутск как и в прошлый раз при-
ехали восемь семей. Несколько семей при-
были из Москвы. В одной из них воспиты-
вают восемь детей, из них трое кровных, 
пятеро – приемных, в том числе один 
малыш из Иркутска.

В другой семье трое ребятишек, из них 
двое приемных из Красноярска. Нередки 
случаи, когда после усыновления сирот у 
супругов рождается свой ребенок вопреки 
прогнозам врачей. 

Ольга и Владимир из Петрозаводска 
благодаря «Поезду надежды» нашли двоих 
детей в  Екатеринбурге. 

Есть среди семей и особенная катего-
рия – это женщины, которые одни воспи-
тывают детей. Их называют самостоятель-
ные мамы. Очень энергичные женщины, с 
активной жизненной позицией и неверо-
ятно добрым сердцем. 

Например, 42-летняя Изабелла Домни-
на из Краснодарского края воспитывает 
четверых детей. Из них двое приемные 
– пятилетняя Настя и трехлетний Марат. 

– В юности я работала в доме ребенка 
и имела опыт общения с детьми-сирота-

ми. Тогда я дала себе слово, что когда-
нибудь обязательно возьму в свою семью 
такого малыша. Эта мечта осуществилась 
не так давно. Родные дети мое решение 
поддержали. Старшая дочь замужем, у 
нее уже двое своих детей. Мы живем все 
вместе, семья у нас дружная. Все дети 
для меня равны, я их одинаково люблю 
и принимаю всем сердцем, – рассказала 
Изабелла. 

Анна Черкашина из Адыгеи воспи-
тывает семь дочерей. Из них две – 
родные, остальные приемные. Старшие 
дочери разъехались – кто-то учить-
ся, кто-то вышел замуж, поэтому Анна 
решила удочерить еще двоих. В Иркутск 
приехала целенаправленно, уже знает, 
каких детей заберет. С ними женщина 
общалась по скайпу. Анна Черкашина 
уверена, что приемным родителям обя-
зательно нужно учиться воспитывать 
детей-сирот. Сама женщина неодно-
кратно посещала курсы, изучала специ-
ализированную литературу.  

По ее словам, в Республике Адыгея 
детей-сирот нет. Зато есть много потен-
 циальных усыновителей. Поэтому Анна, 
будучи председателем союза приемных 
родителей Адыгеи, активно помогает зем-
лякам находить своих деток. 

Равиля ФАТТАХОВА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА 

• Смотрите фоторепортажи «Работа 28-й сес-
сии Законодательного Собрания Иркутской 
области, на которой были вручены почет-
ные знаки им. Ю. Ножикова «Признание», 
«Инаугурация губернатора Иркутской обла-
сти Сергея Левченко», «В рамках фестиваля 
«Сияние России» прошел крестный ход».

• В рамках онлайн-конференции «Интересы 
и права детей на страже закона» задавайте 
вопросы Теймуру Магомедову, руководите-
лю УФССП России по Иркутской области – главному судебному приставу 
Иркутской области. 

• А также участвуйте в голосовании, оставляйте свои комментарии, инте-
ресуйтесь новостями своего региона и всегда будьте в курсе последних 
событий!

НА САЙТЕ OGIRK.RU

«Поезд надежды» 
прибыл в Приангарье

ХОККЕЙ

«Байкал-Энергия» успешно провела 

стартовый этап Кубка России по 

хоккею с мячом в Ульяновске и вышла 

в финал. Когда команда прибыла на 

родину, стало известно, что решающие 

игры турнира пройдут в Иркутске. 

Губернатор Сергей Левченко обратился 

к президенту Федерации хоккея с 

мячом России Борису Скрыннику 

с предложением провести финал в 

столице Приангарья, и эта просьба 

была принята.

Шансы «Байкал-Энергии» впервые в истории клуба 
выиграть Кубок России по хоккею с мячом серьезно 
выросли в последние дни. Сначала иркутские хоккеи-

сты сами сделали серьезный шаг к победе, пробившись 
в финальную часть, а затем пришло известие о том, что 
решающие игры пройдут в Иркутске.

С предложением принять финал в столице Приангарья 
губернатор Иркутской области Сергей Левченко обратил-
ся к президенту Федерации хоккея с мячом России Бори-
су Скрыннику. Глава региона отметил в письме, что при 
благоприятных погодных условиях проведение в столице 
Приангарья такого статусного мероприятия послужит 
интересам развития хоккея с мячом и станет настоящим 
праздником для иркутских болельщиков. И такое реше-
ние было принято, накануне ФХсМ России официаль-
но объявила Иркутск местом проведения финала Кубка 
страны с 29 по 31 октября. Напомним, что в финал вышли 
четыре команды, помимо «Байкал-Энергии» в нем сыгра-
ют «Динамо-Москва», «СКА-Нефтяник» из Хабаровска и 
архангельский «Водник». 

А пока мы попросили главного тренера иркутской 
команды Евгения Ерахтина оценить итоги первой части 
турнира.

– На первом этапе Кубка России мы одну игру прои-
грали, остальные выиграли, заняли первое место. Не всем 
я доволен, практически в каждой игре нам приходилось 
отыгрываться. Начинаем плохо, проигрываем первые 
таймы в скорости. С чем это связано, сейчас пытаемся 

разобраться. Радует, что во втором тайме мы прилично 
добавляем. Есть шероховатости в нашей игре, прежде 
всего, это касается движения. Может быть, это связано 
с тем, что у нас был сбор в Хабаровске, еще не отошли от 
нагрузок, – рассказал Евгений Ерахтин. 

Сейчас у команды настрой на Кубок мира. В Швеции 
лучшие команды мира поспорят за трофей, который «Бай-
кал-Энергия» еще не выигрывала. 

– Предстоящий Кубок мира – соревнование значи-
мое и престижное. Мы подкорректировали подготовку к 
этому турниру, залечиваем травмы. Мы должны добавить 
в движении, и если добавим, то сыграем на Кубке мира 
неплохо, – отметил Евгений Ерахтин. – Сложно оцени-
вать результаты жеребьевки. Это турнир, в котором все 
команды примерно одного уровня, любая может выстре-
лить, за исключением финских и норвежских команд. 
Мы будем делать все от нас зависящее для того, чтобы 
как минимум выйти из группы. Настрой на Кубок мира 
у нас боевой, мы хотим еще раз показать, что мы сильная 
команда, и что не зря мы выиграли бронзовые медали.

Сейчас «Байкал-Энергия» уже находится в Швеции. 
9 октября команда сыграет первый матч с чемпионом 
Финляндии – клубом «Миккелин Камппарит».

Иван МАМОНТОВ

«Байкал-Энергия» сыграет 
в финале Кубка России в Иркутске

В Иркутской области работает восемь домов ребенка. 

Благодаря внедрению новых методик и технологий за 

последние три года удалось значительно сократить 

количество детей в этих учреждениях – с 880 до 300. 

Однако проблема еще полностью не решена. Регио-

нальный банк насчитывает более 4 тыс. детей-сирот. 

Большинство из них в возрасте 12 лет и старше. 

В Иркутском центре помощи детям, оставшимся без попечения родителей, малыши ждут, как решится их дальнейшая судьба
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Как рассказала временно замещаю-
щая должность руководителя службы 
государственного жилищного надзора 
Иркутской области Елена Федорова, во 
всех регионах России ГИС ЖКХ будет 
внедрена с июля 2016 года. Эта система 
сейчас отрабатывается в ряде регионов 
страны, в том числе в Иркутской обла-
сти. 7 июля текущего года Приангарье 
заключило соглашение с федеральны-
ми Министерствами коммуникации и 
связи, жилищной политики и с Почтой 
России о внедрении информационной 
системы на территории области в тече-
ние четырех месяцев. То есть с ноября 
ГИС ЖКХ должна заработать в пол-
ную силу. 

– До этого времени все управля-
ющие компании, ресурсоснабжаю-
щие организации должны разместить 
информацию в ГИС ЖКХ, – отметила 
Елена Федорова. – Сейчас в служ-
бе проводится инвентаризация всех 
домов региона, данные также появятся 
в этой системе. Каждый житель смо-
жет создать на портале личный каби-
нет. В итоге вся информация о том или 
ином доме будет в открытом доступе. 
Это сделает рынок ЖКХ более откры-
тым и прозрачным. А с 1 января 2017 
года, когда ГИС заработает по всей 
России, собственник жилья может не 
оплачивать предъявляемые счета, если 
не увидит в этой системе свои начисле-
ния. В будущем с помощью ГИС ЖКХ 
планируется проводить общие собра-
ния он-лайн. Очень мощный и полез-
ный ресурс. 

Если компания вовремя не подаст 
информацию в ГИС ЖКХ, ей грозит 
административная ответственность. 
Для физических лиц штраф в размере 
1–15 тыс. рублей, для должностных 
лиц – 30 тыс. рублей, для юридиче-

ских – 200 тыс. рублей. При повтор-
ном нарушении – дисквалификация 
руководителя. 

Нет лицензии – нет домов 

В свое время с целью повышения 
прозрачности и открытости рынка 
ЖКХ было введено лицензирование 
управляющих компаний (УК). Напом-
ним, с 1 мая текущего года ни одна 
УК не может осуществлять свою дея-
тельность без лицензии. По данным 
службы жилнадзора, до мая разреше-
ние получили 199 организаций, 30 было 
отказано в основном из-за неполно-
го раскрытия информации на сайте 
«Реформа ЖКХ». После этого лицен-
зии были выданы еще 53 УК, в том 
числе «нулевым» (которые повторно 
подали заявление, но уже без догово-
ров на обслуживание – их дома пере-
даны другим) и совершенно новым 
компаниям. 

– В марте службу жилнадзора 
выделили в отдельную структуру, – 
отметила Елена Федорова. – С этого 
времени как раз начался процесс 
лицензирования компаний. С мая же 
ведомство приступило к проверкам 

соблюдения лицензионных требова-
ний. Всего с начала года было проведе-
но около 3 тыс. проверок. 

Это все внеплановые проверки. 
Нарушений было выявлено предоста-
точно. Большинство из них касаются 
содержания жилищного фонда, прове-
дения общих собраний и порядка рас-
четов за жилищные и коммунальные 
услуги. 

Если в течение календарного года 
у УК будет два неисполненных пред-
писания, то дом исключается из рее-
стра лицензии по решению службы 
жилнадзора без суда. В случае, когда 
компания за год теряет больше 15% 
площади жилищного фонда, лицензия 
и вовсе аннулируется, но уже по реше-
нию суда.

Кстати, соблюдение лицензиатами 
порядка расчетов с ресурсоснабжаю-
щими организациями, в том числе сво-
евременное и полное перечисление УК 
средств за коммунальные услуги, тоже 
является лицензионным требованием, 
нарушая которое УК может лишиться 
лицензии.

– Управляющие компании ста-
раются исполнять предписания либо 
устранять замечания в ходе проверок, 
– говорит Елена Федорова. – Но есть 
и такие, кто нарушает и не исправля-
ет. Например, иркутская УК СОРАН, 
которая обслуживает Академгородок. 
Только за месяц она получила четы-
ре предписания. В управлении компа-
нии 58 домов. Жалобы поступают как 
на качество обслуживания, так и на 
правильность расчетов за жилищно-
коммунальные услуги. В сложившей-
ся ситуации УК грозит остаться без 
лицензии. Но уже сегодня мы пред-

лагаем собственникам переходить под 
управление другой УК. 

Как показала практика, далеко 
не все УК готовы работать в циви-
лизованных условиях. Так, в Усолье 
выявлен факт управления домами без 
лицензии, сейчас проводится провер-
ка. Остаются проблемы накопленных 
долгов управляющих компаний перед 
ресурсоснабжающими организация-
ми. К сожалению, в критерии на полу-
чение лицензии этот пункт не вклю-
чили, что позволило многим организа-
циям-должникам остаться на рынке. 
Более того, сейчас пытается получить 
лицензию УК, будучи в предбанкрот-
ном состоянии. По словам Елены Федо-
ровой, изначально данная компания 
не заявлялась. Для этого была создана 

новая, которая, получив разрешение, 
не смогла прикрепить дома – получи-
ла отказ службы на основании судеб-
ных решений о незаконности про-
токолов общего собрания. И сегодня 
УК-банкрот намерена зайти на рынок. 

– Это не единственный случай в 
области, – добавила Елена Федорова. 
– Подобные схемы действуют в ряде 
городов. Чтобы не допустить к управ-
лению домов недобросовестные ком-
пании, лицензионная комиссия будет 
искать законные основания для отказа. 

Между тем четыре УК подали в суд 
на службу жилнадзора по оспарива-
нию ее действий в связи с невыдачей 
лицензии. Две УК отказались от заяв-
ленных требований, две рассматрива-
ются в суде – это УЖКС в Байкаль-
ске и «Управдом» в Иркутске. У обеих 
компаний было в управлении более 
200 домов, по которым уже состоялись 
конкурсы и которые переданы в управ-
ление другим организациям. А не полу-
чили эти УК разрешения из-за наруше-

ний лицензионных требований в части 
раскрытия информации на сайтах. 

Законодательные 

новеллы

Вообще с лицензированием воз-
никло много спорных моментов. В 
связи с этим в июле на федеральном 
уровне приняты первые поправки в 
законодательство. Одной из важных 
новелл является введение уголовной 
ответственности за фальсификацию 
протоколов общего собрания соб-
ственников жилья. В августе-сентябре 
служба жилнадзора уже направила 
три материала в следственный комитет 
на компании из Усолья-Сибирского и 
Иркутска. 

Федеральный закон также разре-
шил службе жилнадзора выходить на 
проверку УК, если в течение трех меся-
цев появляется два протокола с одной и 
той же повесткой по дому. К примеру, 
если жильцы сначала проголосовали за 
одну компанию, а потом через месяц-
два – за другую. 

– Сейчас идет активное включение 
домов в реестр лицензий, служба при 
поступлении обращения лицензиата о 
включении домов осуществляет про-
верки полноты и достоверности све-
дений, содержащихся в документах, 
полностью запрашивает копии про-
токолов общих собраний, договоров 
управления, – отметила Елена Федо-
рова. 

Также с июля введена очно-заоч-
ная форма собраний собственников, 
расширены полномочия председателя 
совета дома (стало возможным его воз-
награждение), а инициатором прове-
дения общих собраний собственников 
теперь может быть УК. 

Почти в два раза увеличено количе-
ство квартир для введения непосред-
ственного управления домом – до 30. 
Это актуально в основном для отдален-
ных территорий региона, где жилой 
фонд представлен небольшими домами 
и нет целесообразности в их обслужи-
вании управляющей компанией. 

– До этого, как правило, на конкур-
сы по управлению малоквартирными 
домами компании не выходили, и их в 
результате обслуживают муниципаль-
ные организации, бывшие РЭУ, ЖЭК 
и так далее, – разъяснила Елена Федо-
рова. – Живой пример – поселок 
Мама, где нет управляющей компании, 
и 240 домов обслуживает МУП в рам-
ках текущего ремонта и содержания. 
Но данное предприятие не осущест-
вляет управление домами, так как нет 
лицензии. 

Еще одно новшество касается ново-
строек. Раньше застройщик мог сам 
управлять домом до проведения откры-
того конкурса, сейчас же он обязан в 
течение пяти дней после получения 
разрешения на ввод дома в эксплуата-
цию заключить договор управления со 
специализированной компанией. 

– В целом же плюсы лицензиро-
вания уже видны, – резюмировала 
Елена Федорова. – Например, изжила 
себя схема, когда дома передавались 
другой УК с аналогичным названием, 
таким образом предоставляя поле дея-
тельности для махинаций. Сейчас кон-
кретный дом прикрепляется к лицен-
зии одной управляющей компании. Но 
спорные вопросы еще остаются, пото-
му что практики мало. Радует, что отно-
шение собственников жилья меняется 
– они изучают договор с УК, предъяв-
ляют конкретные претензии. Мы наме-
рены реанимировать общественный 
контроль ЖКХ, организовать центры 
поддержки населения. Колоссального 
прорыва в упорядочивании расчетов 
за жилищные и коммунальные услуги 
мы ждем от внедрения универсальной 
электронной карты. Эта система долж-
на полностью исключить махинации 
со стороны УК. Надеемся, что в 2016 
году она заработает по всей Иркутской 
области. 

Елена ПШОНКО 
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Все управляющие компании, ресурсоснабжающие 

организации должны разместить информацию в 

ГИС ЖКХ. Сейчас в службе проводится инвента-

ризация всех домов региона, данные также поя-

вятся в этой системе. 

Кадровые 
назначения 
в правительстве 
Иркутской 
области

ОФИЦИАЛЬНО

Губернатор Иркутской области Сергей 

Левченко подписал ряд указов 

и распоряжений о назначениях 

на должности в правительстве 

и самостоятельных структурных 

подразделениях исполнительных 

органов власти региона. 

Исполняющим обязанности первого заместителя 
губернатора – председателя правительства на срок 
до назначения в установленном законодательством 
порядке утвержден Александр Битаров. Заместите-
лем губернатора – руководителем аппарата губер-
натора и правительства на срок полномочий главы 
Приангарья назначен Дмитрий Чернышов. Первым 
заместителем руководителя аппарата губернато-
ра и правительства Иркутской области утвержден 
Андрей Южаков.

Также назначены: исполняющим обязанности 
первого заместителя губернатора Виктор Игнатен-
ко, исполняющим обязанности заместителя губер-
натора Владимир Дорофеев, и.о. министра по регу-
лированию контрактной системы в сфере закупок 
Иркутской области Эдуард Мицкевич, и.о. министра 
природных ресурсов и экологии Олег Кравчук, и.о. 
министра социального развития, опеки и попечи-
тельства Владимир Родионов, и.о. министра труда и 
занятости Наталья Воронцова, и.о. министра стро-
ительства, дорожного хозяйства Светлана Свир-
кина, и.о. министра имущественных отношений 
Александр Курбатов, и.о. министра экономического 
развития Оксана Тетерина. С ними заключены кон-
тракты на определенный срок.

Также Сергей Левченко поручил заместителю 
министра сельского хозяйства Юрию Бажанову, 
заместителю министра по физической культуре, 
спорту и молодежной политике Илье Резнику, заме-
стителю министра образования Максиму Парфено-
ву, заместителю министра здравоохранения Андрею 
Купцевичу осуществлять полномочия соответству-
ющих министров на срок до назначения новых глав 
этих министерств.

Кадровые назначения в правительстве Иркут-
ской области продолжатся.

Пресс-служба губернатора  и правительства 

Иркутской области

ВЫСТАВКА

В 22-й раз в Иркутске 

пройдет выставка 

«Сибздравоохранение», и ее 

содержание будет кардинально 

отличаться от всех предыдущих. 

Вместо торговых павильонов 

и презентационных стендов 

отдельных медучреждений там 

откроются школы здоровья 

для населения. Посетители 

смогут прослушать лекции 

специалистов, заняться 

гимнастикой, научиться 

скандинавской ходьбе, сделать 

бесплатные прививки от гриппа, 

пройти некоторые исследования. 

В рамках масштабного 

мероприятия практически во 

всех крупных городах региона 

проведут ярмарки здоровья. 

Как рассказала Елена Голенецкая, заме-
ститель министра здравоохранения Иркут-
ской области, выставка традиционно откро-
ется в Сибэкспоцентре и будет представлена 
тематическими павильонами – по профи-
лактике различных заболеваний, пропаганде 
здорового образа жизни и вопросам актив-
ного долголетия.

– 2015-й объявлен Годом борьбы с сер-
дечно-сосудистыми заболеваниями, и в рам-
ках выставки этой теме будет уделено особое 
внимание. Также посетители смогут полу-
чить консультации по профилактике сахар-
ного диабета, туберкулеза, социально-нега-
тивных явлений. Круглые столы и школы 
здоровья для населения будут идти нон-стоп 
на протяжении трех дней, с 7 по 9 октября, – 
сообщила Елена Голенецкая. 

В тематическом павильоне по профилак-
тике социально-негативных явлений посе-
тителям предложат консультации по вопро-
сам охраны репродуктивного здоровья под-
ростков; расскажут об инфекциях, переда-
ющихся половым путем. Там можно будет 
пообщаться с диетологом, косметологом, 
дерматологом, пройти диагностику состоя-
ния волос и кожи, экспресс-тестирование на 
ВИЧ-инфекцию. 

Павильон профилактики неинфекцион-
ных заболеваний – это консультации по 
вопросам предупреждения сердечно-сосу-
дистых заболеваний и сахарного диабета, 
вопросам отказа от вредных привычек. 
Здесь же будет вести прием врач-онколог. 
Что касается профилактики инфекционных 
болезней, то посетители выставки смогут 
получить информацию по вакцинации и кон-
сультацию врача-инфекциониста. 

Самый большой павильон будет посвя-
щен здоровому образу жизни. Специали-
сты Центров здоровья для взрослых и детей 
проведут тестирование желающих, оценят 
функциональное и физическое состояние 

организма. Здесь же предложат пройти кон-
сультации дерматолога, косметолога, трихо-
лога, психолога, врача по лечебной физкуль-
туре; принять участие в  массовой зарядке, 
поучиться скандинавской ходьбе. 

По словам Елены Голенецкой, что-то 
интересное и важное для себя на выставке 
найдет каждый. Так, специалисты прочита-
ют лекции и проведут беседы, посвященные 
отказу от курения, профилактике стомато-
логических и аллергических заболеваний, 
ожирения, нарушений зрения и осанки. 
Желающие смогут узнать, как не заболеть 
гастритом, уберечь зубы от кариеса и не 
заразиться кожными заболеваниями. Также 

предполагается обсудить проблемы подрост-
ковой контрацепции, спайсов и энергетиче-
ских коктейлей.

На площадке перед Сибэкспоцентром 
будут работать передвижной маммограф, 
станция переливания крови, мобильный 
кабинет иммунопрофилактики, где можно 
бесплатно поставить прививку от гриппа. 
Кроме того, в мобильных комплексах пред-
ложат пройти экспресс-диагностику ВИЧ-
инфекции, получить консультации детских 
специалистов – невролога и эндокринолога.

В рамках выставки традиционно прой-
дет ряд мероприятий для врачей. Основ-
ной темой для обсуждения станет проблема 
кадрового обеспечения системы здравоохра-
нения Иркутской области. 

Ярмарки здоровья также откроются в 
Ангарске, Братске, Шелехове, Усолье-Сибир-
ском, Саянске, Черемхово, Усть-Илимске. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Ларисы ФЕДОРОВОЙ

Рынок ЖКХ станет прозрачней 
При внедрении государственной информационной системы 

ТЕХНОЛОГИИ

С ноября 2015 года в Иркутской области заработает 

государственная информационная система ЖКХ (ГИС ЖКХ). 

Она направлена на повышение прозрачности расчетов 

за жилищные и коммунальные услуги и в целом призвана 

сделать рынок жилищно-коммунальных услуг более 

открытым. 

«Сибздравоохранение» 
пройдет в новом формате

Выставка-форум «Сибздравоохранение-2015» пройдет 

в Сибэкспоцентре с 7 по 9 октября. В ее рамках можно 

пройти ряд исследований и получить консультации спе-

циалистов. 

Каждый житель сможет создать на портале ГИС 

ЖКХ личный кабинет. В итоге вся информация о 

том или ином доме будет в открытом доступе. С 

1 января 2017 года, когда ГИС заработает по всей 

России, собственник жилья может не оплачивать 

предъявляемые счета, если не увидит в этой систе-

ме свои начисления. 
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ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Больше года Россия 

живет в условиях 

санкций. Отечественный 

производитель 

учится жить в новых 

экономических реалиях. 

Огромная нагрузка по 

импортозамещению легла 

на плечи предприятий 

аграрно-промышленного 

комплекса. Своим 

взглядом об эффективном 

взаимодействии нового 

правительства региона с 

ведущими предприятиями 

АПК Иркутской области 

делится заместитель 

генерального директора 

по экономике и финансам 

СХОАО «Белореченское», 

кандидат экономических 

наук, заслуженный 

экономист РФ Татьяна 

Семеновна Пухмахтерева.

Слагаемые успеха

 – За почти полувековую историю 
СХОАО «Белореченское» прошло 
многие этапы развития, пережило 
различные структурные и организа-
ционные преобразования, устояло во 
время экономических бурь, много-
кратно приумножило объемы произ-
водства и расширило сферу деятель-
ности. Успехи нашего предприятия – 
это, прежде всего, генеральная линия, 
которой придерживается наш руково-
дитель Гавриил Степанович Франтен-
ко. Всегда он выбирал и выбирает пра-
вильную стратегию, обладает целеу-
стремленностью и дальновидностью, 
умеет рационально вложить средства, 
понимает свою ответственность за 
судьбу предприятия и в результате 
– за благосостояние каждого работа-
ющего под его началом. Кроме того, 
Гавриил Степанович всегда отличался 
собственной гражданской позицией, 
самоотверженным трудом и любовью 
к родной земле. Его жизненное кредо 
в словах: «Самое большое счастье 
для человека – это жить и работать 
на родной земле, облагораживая ее 

своим трудом». А мы, весь его коллек-
тив, берем с него пример. 

СХОАО «Белореченское» можно 
смело назвать локомотивом АПК 
на востоке России. Своим приме-
ром белореченцы доказали, что и в 
Сибири сельское хозяйство может 
быть современным, инновационным, 
динамично растущим. Продукты под 
брендом «Белоречье» востребованы 
не только в Приангарье, но и у жите-
лей близлежащих регионов и даже 

стран (продукция распространяется 
в Хабаровском и Приморском краях, 
Амурской и Читинской областях, а 
также республиках Саха (Якутия) и 
Бурятия; развивается сотрудничество 
с Монголией). Территория акционер-
ного общества распространяется на 
27 населенных пунктов с численно-
стью населения больше 22 тыс. чело-
век, ежегодно предприятие отчисляет 
налогов в бюджеты всех уровней по 
450 млн рублей. 

Периодически вспыхивают разго-
воры о будущем сельского хозяйства, 
представители власти и различные 
общественные деятели любят обсуж-
дать проблемы аграриев. Мы же руко-
водствуемся практическими действи-
ями: ежегодно, несмотря на погодные 
условия, получаем рекордные урожаи 
зерна, овощей и картофеля, достигаем 
завидных результатов по производству 
яиц, молока и мяса. Если говорить кон-
кретно, то с 2000 года предприятие в 
пять раз увеличило производство зерна 
(для Сибири это колоссальный показа-
тель!), молока – в 24 раза, это более 
42 тыс. тонн в год, мяса – в 14 раз. 
Наши успехи по достоинству отмече-
ны на различных конкурсах федераль-
ного и регионального уровней. Так, 
неоднократно продукция под брендом 
«Белоречье» была награждена золоты-
ми медалями Всероссийской ярмарки 
народного хозяйства «Золотая осень». 

Аграрная гордость 

Сибири

– Прочный фундамент наших 
успехов закладывался десятилетиями. 
Все началось с небольшой птицефа-

брики (всего на 64 тыс. кур-несушек), 
построенной в 1967 году в селе 
Сосновка близ города Усолье-Сибир-
ское, на которой трудилось 139 чело-
век. Новый этап в истории начался в 
1993 году, когда было зарегистриро-
вано сельскохозяйственное открытое 
акционерное общество «Белоречен-
ское». 

В то время, когда в стране рас-
тет армия банкротов, «рушатся» про-
мышленные гиганты, людям месяца-

ми не выплачивают зарплату, города 
утопают в забастовках, идет массо-
вый отток населения из сел и дере-
вень. Именно в это непростое время 
Гавриил Степанович вместе со своей 
командой принимает судьбоносное 
решение – в 1995 году начинается 
процесс интеграции. К акционерному 
обществу присоединились два меха-
нических завода, находившихся на 
грани банкротства, но с хорошей про-
изводственной базой для изготовле-
ния сельскохозяйственного и живот-
новодческого оборудования. В 2000 
году ранее тесно налаженные связи 
с местными товаропроизводителями 
переросли в процессе объединения с 

восемью совхозами Черемховского и 
Усольского районов Иркутской обла-
сти, и акционерное общество вплот-
ную занялось производством сельско-
хозяйственной продукции. 

Время доказало, что выбранный 
нами путь оказался верным. Процесс 
интеграции позволил сохранить 1568 
рабочих мест в хозяйствах области 
и вновь создать на предприятии 269 
рабочих мест за счет освоения новых 
производств и технологий. Площадь 
обрабатываемых земель в результате 
объединения увеличилась в три раза за 
счет ввода в оборот уже брошенных на 
тот период земель. Урожайность зер-
новых культур выросла в три раза – с 
9,7 до 30 центнеров с гектара, а вало-
вый сбор зерна – в пять раз, и состав-
ляет 120 тыс. тонн. В 2014 году получен 
рекордный урожай в условиях Сибири 
– 73,1 центнера пшеницы с гектара на 
площади 100 гектаров! Высоких резуль-
татов белореченцы добились и по 
надоям молока. Продуктивность коров 
выросла в два раза, поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось в пять раз 
и насчитывает 12300 голов. Кстати, в 
2014 году «Белореченское» получило 
статус племенного репродуктора по 
разведению мясной породы крупно-
го рогатого скота – герефордов. Это 
дает возможность обеспечить лич-
ные подсобные и фермерские хозяй-
ства области хорошим продуктивным 
скотом, адаптированным к условиям 
Сибири. Кроме того, с момента инте-
грационных преобразований в бюд-
жеты всех уровней поступило более 
3,6 млрд рублей.

Достаточно успешно в это же 
время развивалась отрасль птицевод-
ства и овощеводства. Продуктивность 
кур-несушек выросла на 14 яиц от 
каждой, валовой сбор яиц увеличил-
ся на 135 млн штук и составляет 600 
млн. Производство картофеля уве-

личилось на 11 тыс. тонн, или в четы-
ре раза. Для решения задачи охраны 
окружающей среды на предприятии 
была внедрена уникальная техноло-
гия переработки куриного помета с 
помощью калифорнийских червей в 
ценнейшее удобрение – биогумус. 
Это, в свою очередь, позволило пред-
приятию заняться выращиванием 
овощей открытого грунта с исполь-
зованием чистейшего органическо-
го удобрения, производство овощей 
возросло в 4,5 раза и составляет 6300 
тонн в год. 

Конечно, у нашего амбициозного 
проекта было много скептиков. Да и 
мы понимали, что в то неспокойное 
и нестабильное время идем на риск. 
Кто бы мог подумать, что маленький 
кусочек земли с первым урожаем пре-
вратится в огромную хлебную ниву! 
А сегодня «Белореченское» произ-
водит в год 100 тыс. тонн продуктов 
питания для жителей Иркутской обла-

сти и восточного региона страны, что 
составляет 30% областной продукции. 
И все продукты – яйцо, мясо, молоко, 
мясные полуфабрикаты, овощи, кар-
тофель, хлеб – являются социально 
значимыми. 

Продукцию под маркой «Белоре-
чье» покупают жители всех городов 
и сел Иркутской области, открыто 62 
фирменных магазина. Успешно осво-
ив оптовую торговлю, наше предпри-
ятие продолжает развитие собствен-
ной розничной сети – магазинов 
различной площади формата «Мага-
зин у дома», где каждый покупатель 
может не только приобрести товар, 
но и получит улыбку и добрый совет 
продавца о предлагаемой продукции.

На пути к сотрудничеству

– День за днем мы своим чест-
ным, тяжелым и кропотливым трудом 
стоим на страже крепкого сибирского 
здоровья жителей Иркутской области. 
Мы понимаем, что без хлеба, моло-
ка, мяса и яиц невозможно прожить 
и дня. Но есть проблемы, для реше-
ния которых необходима поддержка 
нового губернатора и правительства 
региона. 

Например, сегодня назрела необ-
ходимость в молодых специалистах 
высокой квалификации. В 2000 году 
для обработки почвы предприятию 
требовалось 210 сеялок, 130 зерно-
уборочных комбайнов, в настоящее 
время эту же площадь мы засеваем 17 
посевными комплексами и убираем 50 
комбайнами, и нам не нужно столько 

механизаторов. Нужны специалисты 
высокого класса, ведь за один про-
ход по полю механизатор делает сразу 
шесть операций, каждая из которых 
должна быть выполнена со скрупулез-
ной точностью – в этом успех полу-
чения урожая.

Проблема дефицита кадров на 
селе, на наш взгляд, кроется в замед-
ленных темпах развития социальной 
инфраструктуры сельских террито-
рий. Так, согласно данным социоло-
гических обследований Центра соци-
альной политики и мониторинга сель-
ского развития, настроение уехать из 
села имеет более 25% селян, а среди 
молодежи – около 50%. 

Другой сдерживающий фактор на 
пути развития АПК региона – стре-
мительный рост цен на материально-
технические ресурсы. Сложившиеся 
диспропорции настолько велики, что 
самостоятельно сельское хозяйство 
преодолеть их за счет внутренних 
ресурсов уже неспособно. Так, моло-
ко мы продаем по той же цене, что и в 
январе 2015 года, яйцо – даже на 8% 
дешевле. Стоимость на корма (шрот) 
увеличилась на 22%, ГСМ в среднем 
дороже на 27%, электроэнергия – на 
7%. На мой взгляд, следует развивать 
механизм оказания несвязанной под-
держки и распространить его не толь-
ко в растениеводстве, но и в живот-
новодстве. Речь идет о введении суб-
сидий на одну условную голову скота, 
хотя бы в порядке эксперимента. 

Мы с уверенностью констатируем, 
что СХОАО «Белореченское» отлич-
но подготовлено к новой экономиче-
ской ситуации. На данный момент мы 
полностью обеспечиваем Иркутскую 
область яйцом, по молоку и молочным 
продуктам этот показатель к концу 
года достигнет 90%. Однако повы-
шение объема производства той или 
иной продукции невозможно без вне-
дрения инноваций. Мы разработали 
13 инвестиционных проектов, вне-
дрение которых позволит увеличить 
объемы производства и снизить себе-
стоимость продукции. Их реализация 
возможна на условиях софинанси-
рования. В этом вопросе нам также 
нужна поддержка правительства реги-
она, непосредственно министерства 
сельского хозяйства.

Накопленный опыт в постпе-
рестроечной России показал, что 
успешное развитие сельского хозяй-
ства невозможно без приоритетной 
поддержки крупных предприятий, 
поскольку именно они выступают так 
называемой подушкой безопасности 
в условиях импортозамещения про-
дуктов питания. Тому несколько при-
чин: у них есть большие возможно-
сти привлечения кредитных ресурсов; 
они обладают высокой технической 
оснащенностью; создают собствен-
ные мощные перерабатывающие ком-
плексы; занимаются расширением 
каналов сбыта продукции, в том числе 
за счет создания фирменных магази-
нов; имеют высокий уровень произво-
дительности труда. 

Плодотворное сотрудничество с 
крупными сельхозпредприятиями 
имеет мультипликативный эффект: 
для власти – это поступление налогов 
в бюджеты всех уровней, для банков 
– снижение рисков невозврата кре-
дитов. В эту цепочку взаимодействия 
вовлекаются мелкие товаропроизво-
дители и фермерские хозяйства, кото-
рые обеспечиваются высокопродук-
тивным молодняком крупного рогато-
го скота и элитными семенами. 

Во все времена деревня воспри-

нималась как щит Родины. Еще Пуш-

кин говорил о труде крестьянина: 

«Не уважать оной есть постыдное 

молодушие». В своей предвыборной 

кампании губернатор Иркутской 

области Сергей Левченко использо-

вал лозунг: «Услышу голос каждо-

го». Мы надеемся, что голос коллек-

тива СХОАО «Белореченское» будет 

услышан новым главой региона. Для 

успешного развития Иркутской обла-

сти необходимо консолидировать все 

силы. Только вместе можно решить 

государственные задачи, одна из 

которых – продуктовая безопасность 

населения. СХОАО «Белореченское» 

готово к сотрудничеству!

Записала Наталья МУСТАФИНА

Татьяна Пухмахтерева: 

Успех развития – 
в консолидации силы

Жизненное кредо Гавриила Франтенко: «Самое 

большое счастье для человека – это жить и рабо-

тать на родной земле, облагораживая ее своим 

трудом».

Процесс интеграции позволил сохранить 1568 

рабочих мест в хозяйствах области и вновь создать 

на предприятии 269 рабочих мест за счет освое-

ния новых производств и технологий. С момента 

интеграционных преобразований в бюджеты всех 

уровней поступило более 3,6 млрд рублей.

С 2000 года СХОАО «Белореченское» в пять раз 

увеличило производство зерна (для Сибири это 

колоссальный показатель!), молока – в 24 раза, 

это более 42 тыс. тонн в год, мяса – в 14 раз.

КОНКУРС

В МИНСЕЛЬХОЗЕ 
ЖДУТ ПРОЕКТЫ 
ПО СОЗДАНИЮ 
АГРООБЪЕДИНЕНИЙ

Утверждено положение об отборе экономи-
чески значимых проектов по созданию вер-
тикально-интегрированных агрообъединений 
на территории Иркутской области. Проект 
должен быть направлен на повышение 
эффективности сельскохозяйственного про-
изводства, переработки и реализации про-
дукции, основан на их межотраслевом взаимо-
действии, передовых технологиях производ-
ства, хранения, переработки и реализации про-
дукции. При этом базовой организацией, ини-
циатором разработки инвестиционного проекта 
могут выступать cельхозтоваропроизводители, 
предприятия пищевой и перерабатывающей 
промышленности. Отбор проектов будет осу-
ществляться министерством сельского хозяй-
ства Иркутской области с учетом решений 
комиссии по отбору проектов, которая будет 
создана при правительстве области. Как отме-
тили в министерстве, создание агрообъедине-
ний, прежде всего, должно помочь в решении 
задач по увеличению объемов производства 
сельскохозяйственной продукции (мясо, моло-
ко, овощи). Это также позволит решить вопрос 
импортозамещения основных видов продук-
тов, которые могут производиться на терри-
тории Иркутской области, сообщили в пресс-
службе областного правительства.

Юрий ЮДИН

ПРОЕКТ

ПРОШЕЛ ФОРУМ 
«ЗА ЧЕСТНЫЕ ЗАКУПКИ»

Представители регионального отделе-
ния Общероссийского народного фронта в 
Иркутской области приняли участие в работе 
окружного форума – проекта ОНФ «За честные 
закупки», состоявшегося в Красноярске. Всего 
на мероприятии собралось более 900 предста-
вителей государственных заказчиков и пред-
принимательского сообщества, прокуратуры, 
Федеральной антимонопольной службы, обще-
ственных активистов, журналистов и блогеров 
из 12 регионов СФО. 
В состав делегации Иркутской области вошли 
сопредседатель регионального штаба ОНФ 
Лариса Потапова, член регионального штаба 
Лидия Магданова, представители проекта «За 
честные закупки» Илья Яковенко и Евгений 
Стариков.
– С отменой сомнительных и расточительных 
закупок укрепляется общее убеждение, что 
везде, на всех уровнях необходимо разумно 
расходовать бюджетные средства. И благодаря 
важному проекту ОНФ уже многие понимают, 
что прозрачность госзакупок возросла в разы, 
уровень экспертов повышается, а отношениям 
между заказчиками и исполнителями уделяет-
ся самое пристальное внимание, – рассказал 
Илья Яковенко.
Проект ОНФ «За честные закупки» начал 
свою работу в сентябре 2013 года, сегодня он 
объединяет более 4 тыс. активистов со всей 
России. В рамках него было выявлено сомни-
тельных закупок на сумму 168 млрд рублей. 

Александра БЕЛКИНА 

АКЦИЯ

«ПРАЗДНИЧНОЕ 
НАСТРОЕНИЕ» 
ОТ ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО 
БАНКА

В честь празднования своего 25-летия 
Дальневосточный банк запустил масштабную 
долгосрочную акцию «Праздничное настрое-
ние» для своих розничных клиентов. Для уча-
стия в ней нужно до 25 ноября подать заявку 
на получение кредита наличными, ипотечного 
или автокредита и заключить договор с бан-
ком не позднее 20 декабря. Выполнив эти 
условия, можно получить кредит по выбран-
ной кредитной программе с гарантированной 
скидкой на весь период кредитования. 
Помимо сниженной процентной ставки, каж-
дый участник акции получает шанс стать 
обладателем значительной денежной суммы. 
Клиенты, заключившие кредитный договор в 
рамках акции и получившие кредит, автомати-
чески принимают участие в розыгрыше денеж-
ных призов, специально приготовленных 
Дальневосточным банком. Четверо получат по 
25 тыс. рублей, а одному достанется суперприз 
– 250 тыс. рублей. Определение победителей 
розыгрыша денежных призов состоится сразу 
по окончании акции не позднее 22 декабря.
Если вы давно планировали взять ипотеку, 
поменять машину или мечтали совершить дру-
гую крупную покупку – сейчас самое время 
исполнить свою мечту и воспользоваться 
отличным шансом: получить кредит на выгод-
ных условиях и выиграть денежные призы от 
Дальневосточного банка. 
Акция «Праздничное настроение» проводится 
с 01.09.2015 по 20.12.2015 (включительно) во 
всех регионах присутствия Дальневосточного 
банка. С информацией об организаторе акции, 
правилах ее проведения, количестве призов, 
сроках, месте и порядке их получения можно 
ознакомиться на официальном сайте банка 
по адресу www.dvbank.ru или по телефону 
88003330011.

ПАО «Дальневосточный банк», 
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Те ле фон для спра вок: 
«Издательский центр» (ИЦ)
(3952)-500-902, 500-903, 
редакция 500-904
e-ma il: og@ogirk.ru, 
gazeta@ogirk.ru
Под пис ные ин дек сы:
78448 – для пен сио не ров   
78449 – для фи зи че ских ли ц
78450 – для юри ди че ских ли ц

Учре ди те ли: 
Пра ви тель ство Ир кут ской обла сти 
За ко но да тель ное Со бра ние 
Ир кут ской обла сти,
Ре дак ция: ОГКУ «Редакция газеты  «Областная»
Из да тель: ОГАУ «Из да тель ский центр»
Ад рес ре дак ции и издателя: 

664011 г. Ир кутск, ул. Ра бо чая, 2а, а/я 177

Адрес размещения: 

г. Иркутск, пер. Черемховский, 7б

Главный 

редактор

Ни на Озер ни ко ва 

Ре дак тор ская 

груп па:

Оксана Хлебникова

Еле на Пшон ко

Юлия Ку лы ги на 

Ре пор тер ская груп па:

Олег Гу лев ский, Юлия Ма мон то ва, Иван Ма мон тов, 

Еле на Ор ло ва, Людмила Шагунова, 

Равиля Фаттахова, Юлия Улыбина

Ре кла мная служ ба: 

На деж да Дор ми до но ва, 

Ан на Кри вец кая 

Служба распространения: 

Лидия Огошкова

Га зе та под пи са на в пе чать: 
06.10.15 г. в 21.00
От пе ча та но в ти по гра фии 
ООО «Типография 
«Комсомольская правда» 
в Иркутске», 
п. Маркова, ул. Индустриальная, 1
За каз                   Ти раж 4500 экз. 
Це на сво бод ная
Сле дую щий но мер га зе ты 
вый дет 09.10.2015 г. 

Ру ко пи си, ри сун ки и фо то гра фии не ре цен зи-
ру ют ся и не воз вра ща ют ся. Мне ние ав то ров 
мо жет не сов па дать с мне ни ем ре дак ции. 
Ма те ри а лы на та ком фо не в раз де ле 
«Офи циаль ная ин фор ма ция» и в рубрике 
«Корпоративное управление» пу бли ку ют ся 
на плат ной ос но ве. 
Пе ре пе чат ка и лю бое ис поль зо ва ние 
ма те ри а лов воз мож ны толь ко 
с пись мен но го раз ре ше ния редакции.

Га зе та за ре ги стри ро ва на 

управлением фе де раль ной служ бы 

по над зо ру в сфе ре связи, 

информационных технологий 

и мас со вых ком му ни ка ций 

по Иркутской области. 

Ре ги стра цион ное сви де тель ство 

ПИ № ТУ 38-00167 

от 17 сен тяб ря 2009 г.

Фо то кор рес пон ден ты:
Алексей Головщиков

Матрена Бизикова

Андрей Федоров

Из да тель ская груп па:
Галина Романова,

Надежда Неудачина,

Оксана Полякова, 

Алена Афонченко

ФУТБОЛ

Иркутский «Байкал» одержал 

важную победу над «Балтикой» 

из Калининграда с минимальным 

счетом 1:0. К сожалению, эта 

виктория стала последней для 

«бело-синих» на домашней арене. 

Впереди до зимнего перерыва 

еще несколько матчей, однако 

команда в Иркутске больше не 

сыграет. В связи с отсутствием 

подогрева поля на стадионе «Труд» 

временной базой для иркутян 

станет Красноярск.

Болельщики, пришедшие на матч с кали-
нинградской «Балтикой», еще не знали, что 
это будет последняя игра на домашней арене 
в 2015 году. Когда же об этом объявил диктор 
по стадиону, раздался вздох разочарования. К 
сожалению, по регламенту в холодное время 
года нельзя проводить игры на стадионе, 
где отсутствует подогрев поля. В итоге было 
решено оставшиеся до зимней паузы четыре 
домашних игры с «Зенитом-2», со «Спарта-
ком-2», с «Томью» и «Шинником» провести в 
соседнем Красноярске, где есть футбольный 
манеж.  

– Это непривычно для любого клуба – 
проводить домашние встречи на нейтральном 
поле. Конечно, сложно настраивать футбо-
листов, когда нет поддержки наших болель-
щиков, – прокомментировал факт переез-
да главный тренер ФК «Байкал» Константин 
Дзуцев. – Нужно учитывать факт, что те 13 
очков, которые есть в нашем активе, набраны 
дома на стадионе «Труд». С другой стороны, 
мы не можем выбраться из зоны вылета, пото-
му что не набираем очки на выезде. Спасибо 
болельщикам за поддержку, мы в любом слу-
чае будем выкладываться в оставшихся играх 
в Красноярске.  

Теперь руководству клуба предстоит поло-
мать голову, как за зиму организовать подогрев 
поля. Будет ли это сделано на стадионе «Труд» 

или на арене «Локомотив», пока неизвестно. 
Если работы не успеют закончить вовремя, то 
и первые весенние игры, пока не установится 
теплая погода, «Байкал» также сыграет в Крас-
ноярске.

Если говорить непосредственно о матче с 
«Балтикой», то он получился непростым. Кали-
нинградцы хорошо выступают на выезде, и очки 
в матчах с ними любому сопернику даются 
непросто. Игра получилась не очень зрелищной, 
с обилием силовой борьбы и минимум голевых 
моментов. И все же на последней минуте перво-
го тайма иркутянам удалось взломать оборону 
гостей.

Азамат Гонежуков прострелил на дальний 
угол вратарской площадки, а Вячеслав Кирил-
лов замкнул передачу – 1:0. 

– Радует, что отличился именно Вячеслав 
Кириллов, – сказал после игры наставник ирку-
тян. – Ему давно не удавалось поразить ворота, 
хотя моментов он имел много в предыдущих 
играх. Это хорошо скажется на психологиче-
ском состоянии Вячеслава.

После перерыва хозяева уверенно защища-
лись и не позволили соперникам создать хотя бы 
один голевой момент. «Бело-синие» же имели 
еще пару шансов отличиться, но либо сбивался 
прицел, либо выручал вратарь. Победа хоть и с 
минимальным счетом, но довольно уверенная.

– Можно сказать, что у нас сегодня ничего 
не получилось, – с таких слов начал пресс-
конференцию главный тренер ФК «Балтика» 
Хазрет Дышеков. – Мы очень плохо играли в 
обороне и практически не создали моментов у 
ворот соперника. Мы проиграли всю борьбу, 
все подборы, команда хозяев была больше моти-
вирована и поэтому выиграла.

– Принципы игры «Балтики» и нашей 
команды очень похожи. Было понятно, что ска-
жется индивидуальное мастерство футболистов 
в штрафной площади. По самоотдаче претензий 
предъявить невозможно, все ребята показали 
качественную игру, – отметил в свою очередь 
Константин Дзуцев, главный тренер ФК «Бай-
кал».

В следующем туре «Байкал» в Нижнекамске 
сыграет с местным «КамАЗом», аутсайдером 
ФНЛ. Это отличный шанс набрать свои первые 
очки на выезде. Пока же наша команда занима-
ет в турнирной таблице 17-е место. 

Иван МАМОНТОВ 

«Байкал» попрощался 
с болельщиками победой

СФЕРА ИНТЕРЕСОВ

Альпинист из Нукутского района 

Игнат Мадасов побывал на 

одной из высочайших точек 

Памира – пике Ленина. Эта 

горная вершина Чон-Алайского 

хребта расположена на границе 

Киргизии и Таджикистана. О своем 

увлечении Игнат Лаврентьевич 

рассказал нашему корреспонденту.

История пика Ленина

Впервые вершина была обнаружена и опи-
сана в 1871 году выдающимся русским гео-
графом и путешественником Алексеем Фед-
ченко, который назвал ее в честь русского 
военного деятеля ХIХ века Константина Кауф-
мана. В 1928 году одна из высочайших вершин 
центральной Азии была переименована в пик 
Ленина. Девять лет назад Таджикистан, на чьей 
территории находится вершина, переименовал 
пик и назвал его в честь восточного мыслителя, 
философа и врача Авиценны.

В разные годы на пике Ленина организовы-
вались массовые альпиниады, в ходе которых 
активно формировалась высотная альпинист-
ская гвардия.

К трагическим страницам покорения отно-
сится история, произошедшая в 1974 году. 
Восемь женщин – лучших альпинисток Совет-
ского Союза (руководитель – Эльвира Шата-
ева) – в условиях резкого ухудшения погоды 
не смогли спуститься с вершины. Шестеро из 
них погибли, в горах им установлен памятник. 
Но самая большая альпинистская трагедия в 
истории этого пика произошла в 1990 году. 13 
июля в результате землетрясения со склонов 
левее вершины Раздельная (6148 м) сошел мощ-
нейший снежно-ледовый обвал. В результате на 
высоте 5400 м был погребен палаточный лагерь, 
погибли 43 человека. В их числе были 23 альпи-
ниста из Ленинграда. 

Профессионалы говорят, Памир – один из 
мировых семитысячников, который при штур-
ме требует особой горной подготовки. Еже-
годно на покорение пика Ленина со всего мира 

съезжаются до 500 альпинистов, но «взять» 
вершину удается лишь десяткам из них.

Пик Ленина – 7134 метра – личный рекорд 
Игната Мадасова. Готовился он к своему вос-
хождению, покоряя перевалы и вершины Вос-
точных Саян. О восхождении на Памир Игнат 
Лаврентьевич узнал из интернета. Эта экспеди-
ция должна была состояться в июле 2015 года. 
С января альпинист начал готовиться к июль-
скому восхождению: ежедневные многокило-
метровые кроссы стали ежедневным рутинным 
действом.

– 17 июля я сел на самолет, прямой рейс 
Иркутск – Ош (Киргизия), – вспоминает 
Игнат. – В аэропорту меня встретил гид Юрий 
Ермачек. В Киргизии я был впервые. Город мне 
очень понравился – чистый, красивый.

Затем состоялся переезд из Оша в базовый 
лагерь. Прибывшим дали время для акклимати-
зации. 

Там, где до неба можно 

достать рукой 

В лагерь съехалось 50 альпинистов со всего 
мира – из России, Канады, Украины.

Команда в лагере подобралась именитая. 
Среди альпинистов были те, кто 21 раз ходил 

на Эльбрус. Были герои, покорившие высоты 
Килиманджаро, Гималаев. Среди тех, кто гото-
вился штурмовать Памир, насчитывалось нема-
ло парней, бравших «семитысячники». Напри-
мер, легендарный альпинист Олег Иванов, обла-
датель значка «Элитный ледоруб России». 

Перед восхождением парни ждали подхо-
дящей погоды. Многим с ней не везет – они 
неделями живут на базе в ожидании. 

– Отбор перед восхождением был будь здо-
ров. Сперва мы проходили акклиматизацию, 
– вспоминает Игнат. – Проверяли нас, чтобы 
здоровье было отменное, чтобы уровень кисло-
рода в крови был в норме.

Акклиматизация является неотъемлемой 
частью всех высотных восхождений, так как 
в горах атмосферное давление существенно 
меньше, чем на равнине, а в воздухе мало кис-
лорода. Альпинисты устанавливают на горе 
несколько промежуточных лагерей на различ-
ных высотах, куда поднимаются для постепен-
ной адаптации. 

А еще группу проверяли на выносливость 
и психологическую устойчивость. Люди при-
глядывались друг к другу – от того, кто рядом, 
порой зависит твоя жизнь. 

Вскоре началась подготовка к переходу в про-
межуточный лагерь, расположенный на высоте 

4400 м. Именно на этом отрезке альпинисты про-
бовали свои силы в сражении с высотой. Вторым 
этапом был марш-бросок до лагеря, который был 
установлен уже на отметке в 5400 м. Затем после-
довал подъем на 6100 метров. И завершением 
пути стало восхождение на вершину.

Это так просто написать – подъем произ-
водился в три этапа. На самом деле все было 
гораздо сложнее. Восхождение на пик Ленина 
– серьезная экстремальная высотная экспе-
диция, предупреждают бывалые альпинисты. 
Ведь только один рюкзак весит порядка 30 кг. 
Восхождение до первого базового лагеря было 
сложным в техническом плане, группе при-
шлось преодолевать множество крутых скаль-
ных и ледовых участков. На подходах альпини-
сты три раза наблюдали схождение лавин.

С погодой ребятам, прямо скажем, не очень 
повезло. В условиях нулевой видимости часть 
красот и чудес высокогорья так и остались 
закрытыми для альпинистов.

Но, несмотря на трудности, пик Ленина был 
покорен. Альпинисты, как и положено, сфото-
графировались с бюстом вождя мирового про-
летариата. Бюст навсегда установлен в заклю-
чительном базовом лагере.

Люди стояли там, где до неба можно 
достать рукой. Вокруг – бескрайние горные 

массивы Памира, и тут, на высоте, можно 
было ощутить настоящий дух приключений 
и вкус жизни. Но наш герой буднично рас-
сказывает:

– Что чувствовал, стоя на вершине? Уста-
лость. И понимал, что еще и обратно идти надо.

По складу характера Игнат Лаврентьевич 
человек скромный и не любит рассказывать о 
себе. Земляки знают его как неутомимого спорт-
смена – он член сборной команды поселка 
Нукуты. Не раз защищал честь родного поселка 
на разного рода соревнованиях.

– Его видно на футбольном поле и на хок-
кейной площадке, – говорит главный специ-
алист отдела спорта и молодежной политики 
администрации района Александр Андреев.

После восхождения на Памир спокойной 
жизни Игнату Лаврентьевичу, скорее всего, 
не будет. Друзья-альпинсты, с которыми он 
совершил восхождение на пик Ленина, уже 
сегодня подговаривают его попробовать свои 
силы на высоте Хан-Тэнгри – пирамидальном 
пике Тянь-Шаня на границе Казахстана. Высо-
та вершины – 7010 м.

И, скорее всего, он снова пойдет в горы…
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Альпинист из Нукутского района покорил 
одну из высочайших вершин Памира


